
102 學年度明道中學家長會常委會議第二次會議 

一、時間：102 年 12 月 11 日 18:00~21:00 

二、地點：弘道大樓一樓會議室 

三、出席人員：會長、副會長、常務委員 

四、列席人員：校長、主秘、總務主任、學務主任、家長會總幹事、幹事 

五、主席報告：首先感謝各位及學校內主管百忙之中來參加會議，今天有多項議題需要大家

寶貴意見，先請校長致詞。 

六、校長報告：今天很感謝大家前來參與會議，跟大家報告，學校發展最重要的就是課制課

堂上課，由炤華副校長帶領的教務處是非常嚴僅的在進行的，謝謝家長的協

助，校園發展狀況所透過發製的文宣向家長作不定期持續作報告。 

七、議題： 

議題一、家長會泰北之愛執行狀況簡報 

說明：PTA 之愛捐款，泰北雲端學校是另一專案，原本資助復興國小的薪資及其它資助會

一直持續，可以一學期交一次捐款，金額 600 元，捐款單請勾選捐助 PTA 之愛即會

匯整至 PTA 之愛專戶。不僅是在座的家長，PTA 志工也會參與捐款活動，請大家共

襄贊助活動。 

決議：除資助復興國小的薪資及其它資助會一直持續進行外也會在常委會議中報告動支經

經費狀況，但專案、計畫的提出，會作整體規畫後會提報家長會長、學校會計及稽

核處室認可後才可申請經費，執行會有成果結算報告。 

議題二、規畫 12/27 家長會歲末聯歡晚會 

說明：本次活動主題以守護、傳承還有感謝為主題規畫。 

 

決議：日期定於 12/27 舉辦，邀請代表以上家長參加活動，請綜高部及學務處協助。在餐飲

部分請綜高部餐飲學程的學生烘焙甜點再搭配校外廠商中式餐點。節目的規畫由原

先負責規畫的學生擔任主持人，邀請即將代表學校或台中市參與比賽的團體及學生

社團組團表演，讓這些學生的成果展現在家長面前能使我們家長更融入家長會實質

資助的初衷，另外會準備福袋送給來參加的小朋友。至於經費部分，歲末聯歡經費

40000 元，從中規畫並執行，如不足額部份再動支預備金。 

議題三、家長會與校內主管旅遊規畫 

說明：下學期初會舉辦家長會與校內主管旅遊規畫，邀請常委以上的家長一同參與，旨在

讓家長與校內同仁彼此更熟悉讓團隊更有默契。活動名稱為【2014 與春天有約讓我

們踏青去】，地點在苗栗的舉目山莊。 

 決議：時間為 103 年 2 月 26 日(三)，整個活動經費預算 40000 元，如不足額部份會由會長

招待，請大家盡量參加，至於交通部份，因無法租用大型遊覽車，所以會委請部份

家長開車前往。 

議題四、學測祝福及愛的點心實施計畫 

說明：有二個方案請大家決議，明年學測時間為 1/18，預計送點心的計畫有二個時間點，一

為 1/13-1/16，二為 1/6-1/10，時間為晚上 7:50~8:10 地點在弘道大樓 B1 藝廊。 

 

決議：實施日期為 103 年 1/6-1/10 晚上 7:50-8:10 下課時間，地點在弘道大樓 B1 藝廊。點心

的供應以統一公司為主，因是中央工廠品質較為可靠，至於點心樣式再規畫，也請

家長給予寶貴意見。祝福活動經費預算為 30000 元，如不足額部份再動支預備金，請



家長於活動當日踴躍前來為學生送上暖暖的點心及祝福。 

議題五、家長會參與校園歲末聯歡晚會 

說明：學校歲末聯歡為 103/1/17，家長會都會參與當日的晚會並贊助餐費 50000 元及禮品、

禮金提供當日摸彩活動，去年家長會副會長是贊助 10000 元，常委 3000 元，邀請常

委以上之家長參與晚會，今年是否比照辦理。 

 

決議：副會長贊助 10000 元，常委贊助 3000 元，請直接交給曉慧。會寄邀請函給各位家長，

屆時請家長撥空參加。 

八、臨時動議： 

1.健一副會長：剛才決議的事項在實施上如果遇到預算經費不足結果都會動用預備金，這樣

的狀況不妥，預算編列不足時或是未編列預算是否能尋求大家的協助資助，如是因配合校園

活動而一定要執行下才動用預備金，而大會也決議年度結餘 50%要捐給興建明道大樓。如果

一直支出過多而產生年度結餘有限欲再捐款顯得過少。 

決議：以後在動用經費上會更清楚更仔細，如發生不足狀況會在議會中協請各位夥伴大力相

助。 

 

2.世凱常委：建議家長會成立 line，及時傳遞訊息。 

說明：因家長會成員過於龐大，大家同時使用 line 會造成困擾，如運用家長會先前已成立

facebook，可以邀請家長針對議題大家一起對話，可作成 flash 錄音檔於於網路上可運用 facebook

作傳遞。 

 

3.世凱常委：欲作滿星疊捐款活動如何進行，認購 CD 如何購買?為體恤會長凡事自行吸收承

擔費用，建議參加活動者可自行付費，至於表演的學生很辛苦，建議送份禮物。 

決議：原製作 CD 旨在作者本身的心意，藉由 CD 收入贊助雲端學校，他希望大家購買他的

CD，此 CD 有另一個用意就是把愛傳出去。可設置一個專戶，不同於家長會 PTA 之愛捐款，

此筆捐款全數用於贊助雲端架設，此專案由基金會主導。 

收款有一定的運作方式，目前尚未思考以何種方式進行，希望互相的聯誼是可以長久持續，

如僅靠會長或單獨幾位家長負擔，可能就如世凱常委所說，會長一職是會讓人望而卻步的情

況，讓大家再思考未來的經營模式，我們再來進行。 

 

4.會長：有關圖書館晚自習收費議題 

說明：2008 年前人數僅有 200-300 人開放空間為一樓閱覽室，管理人員採用輪班機制。2010

年後人數大為增加，人數為 800-900 人至目前 2013 年持續成長並無減少現象，再加上因是密

閉式空間，空調及燈光等的支出，學生數增加，相對的管理人員也會增加，現在從 B1 到四樓

空間也大都整修為閱覽室的改裝費用，以上支出相當龐大，如所有支出如使用圖書館經費就

是全校同學買單，我們所交的學費包含 1-8 堂課的費用，晚上費用並不負擔。擬採用使用者

付費，依據調查台中區私立高中學校圖書館收費情形，有 10-30 元不等，所以我們才定出收

費 10 元的原則。為此議題開放了三天午間論談，同學也都能接受這樣的決議。 


